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Заседание открывается в 10 ч. 30 м. 

ПУНКТЫ 49-65, 68И 142^ 6 7 И 6 9 (продолжение) 

РАССМОТРЕНИЕ ПРОЕКТОВ РЕЗОЛЮЦИЙ ПО ВСЕМ ПУНКТАМ ПОВЕСТКИ ДНЯ, КАСАЮЩИМСЯ 

РАЗОРУЖЕНИЯИМЕЖДУНАРОДНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ 

ПРЕДСЕДАТЕЛЕ (говорит по-английски): Я предоставляю слово представителю 

Нидерландов, которой представит проект резолюции А/С.1/47/^.18. 

Г-н ВАГЕНМАКЕРС (Нидерланды) (говорит по-английски): 9 декабря 1991 года 

Генеральная Ассамблея приняла беспрецедентную по значению резолюцию о 

транспарентности в области вооружений подавляющим большинством голосов. На основе 

^той резолюции - 46/36^ - 1 января 1992 года бол учрежден Регистр обочно^ 

вооружений. Государства-члено должна сообщить до 30 апреля 1993 года о 

соответствующие поставкам за 1992 календарной год. 

Для того чтобо помочь государствам-членам представлять свою отчетность, 

Генеральная Ассамблея просила Генерального секретаря создать группу 

правительственное технические экспертов на основе справедливого географического 

представительства для разработки технические процедур и внесения любо^ поправок в 

приложение к резолюции 46/36 ^, необходимое для более ^^ективного действия 

Регистра. Кроме того. Генеральному секретарю боло поручено подготовить доклад о 

способам скорейшего расширения с^еро охвата Регистра путем добавления 

дополнительное категорий техники и включения данное о военное запасам и закупкам 

за счет отечественного производства. 

Доклад Группо (А/47/342 и Согг. 1), которой, как помнят члено Комитета, я 

подробно представлял на 7-м заседании Комитета 16 октября ^того года, является 

консенсусном. В своем докладе ^Новое измерения в области контроля над 

вооружениями и разоружения в ^по^у после окончания голодной войной (А/С.1/47/7) 

Генеральной секретарь отметил результато работо Группо. Он призвал 

государства-члено: 

^учесть ее рекомендации, с тем чтобо подвести под Регистр прочную основу и 

обеспечить участие в нем максимально возможного числа государства. 
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(Г-н Вагенмакерс, Нидерландо) 

И поэтому я с большим удовлетворением имею честь представить сегодня проект 

резолюции, касающийся транспарентности в вооружениям, - документ А/С.1/47/1^.18 -

от имени следую^и^ авторов: Аргентино, Австралии, Австрии, Бельгии, Бразилии, 

Болгарии, Канадо, Центральноамериканской Республики, Чехословакии, Дании, 

Финляндии, Франции, Германии, Греции, Гвинеи, Венгрии, Исландии, Ирландии, 

Италии, Японии, Лихтенштейна, Люксембурга, Малайзии, Мали, Мальто, Нидерландов, 

Новой Зеландии, Норвегии, Перу, Польши, Португалии, Республики Корея, Румонии, 

Российской Федерации, Сенегала, Сингапура, Словении, Испании, Суринама, ^ве^ии, 

Турции, Соединенного Королевства Великобритании и Северной Ирландии, Соединенное 

штатов Америки и Венесу^ло. Ко мне только что поступила ин^орма^ия от 

представителя Непала, что его страна также присоединится к числу авторов. 

Цель проекта резолюции заключается в том, чтобо поддерживать стимул к 

достижению обшей политической 1̂ ели, поставленной Генеральной Ассамблеей. В 

соответствии с проектом резолюции Генеральная Ассамблея одобрит рекомендации 

Группо экспертов о технические про^едура^ и изменениям к приложению, необходимое 

для ^^ективного функционирования Регистра. 

Что касается последующей работо, которая должна боть предпринята для 

дальнейшего развития Регистра, Генеральная Ассамблея отметит изложенное в докладе 

предложения как первой шаг в деле рассмотрения способов скорейшего расширения 

с^еро охвата Регистра. В проекте резолюции остается неизменном все, что боло 

решено в прошлом году^ в нем подтверждаются пути, намеченное в 

резолюции 46/36 ^. Тем временем государства-члено призоваются представлять 

требуемое данное и ин^орма^ию Генеральному секретарю ежегодно и к определенной 

дате. Поскольку Регистр обочно^ вооружений Организации Объединенное На^ий 

является динамичном проектом, государствам-членам также рекомендуется 

информировать Генерального секретаря о своей национальной политике в области 

импорта и экспорта оружия, законодательстве и административное про^едура^ как в 

плане водачи разрешений на поставки оружия, так и в плане предотвращения 

незаконное поставок, в соответствии с пунктом 18 резолюции 46/36 ^. Последний из 

^ти^ моментов, касающийся предотвращения незаконное поставок, также соответствует 

ду^у резолюции 46/36 Н. 
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(Г-н Вагенмакерс. Нидерланды) 

В тексте проекта резолюции этого года акцент сделан на важности участия всех 

государств в Регистре и на необходимости предоставления Секретариату Организации 

Объединенных Наций адекватных ресурсов для обеспечения функционирования и ведения 

Регистра. Как отмечает Генеральный секретарь в своем докладе "Новые измерения в 

области контроля над вооружениями и разоружения в эпоху после окончания "холодной 

войны": 

"Ничто не подорвет функционирование Регистра столь быстро, как недостаток 

внимания к его финансированию, которое необходимо для превращения его в 

эффективный инструмент". (А/С.1/47/7. ПУНКТ 36) 

Учитывая новые и дополнительные задачи по сбору данных и информации, которые 

возложены на Управление по вопросам разоружения, а также возросшие масштабы 

сотрудничества Управления с национальными и международными организациями, 

необходимость, о которой говорит Генеральный секретарь, не может недооцениваться. 

Мы, безусловно, полагаем, что, предоставляя достаточные средства для обеспечения 

функционирования и ведения Регистра, Генеральный секретарь в максимально 

возможной степени будет использовать ресурсы, имеющиеся у Секретариата в 

настоящий момент. 

Транспарентность в вооружениях подразумевает большее, чем Регистр как 

таковой. Именно поэтому в проекте резолюции Генеральная Ассамблея также 

рекомендует Конференции по разоружению продолжить свою работу, начатую в ответ на 

просьбы, содержащиеся в пунктах 12-15 резолюции 46/36 Ь. 

Предоставление данных и информации, о чем я говорил немногим ранее, позволит 

Генеральному секретарю на следующей сессии Генеральной Ассамблеи представить 

доклад о достигнутом прогрессе в функционировании Регистра и его дальнейшем 

развитии. Для выполнения этой задачи Генеральный секретарь будет также иметь в 

своем распоряжении доклад Конференции по разоружению, представленный по пункту ее 

повестки дня, озаглавленному "Транспарентность в вооружениях". 
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(Г-н Вагенмакерс, Нидерланды) 

Если все это будет выполнено как предусматривается, то появятся хорошие 

перспективы в отношении того, что в 1994 году группа правительственных экспертов 

найдет прочную основу, когда начнет свою работу по продолжению функционирования 

Регистра и его дальнейшего развития. 

В ходе консультаций по тексту проекта резолюции, который я только что 

представил, я испытал чувство воодушевления в связи с широкой поддержкой, 

выраженной целям и мероприятиям в области транспарентности. Поэтому авторо 

проекта резолюции А/С.1/47/^.18 полагают, что он будет принят без голосования. 

Сэр Майкл УЗСТОН (Соединенное Королевство) (говорит по-английски): Растет 

осознание значения транспарентности в вооружениях. Опасности, таящие в себе 

чрезмерное дестабилизирующее накопление вооружений, наглядно доказовают конфликто 

в Европе, на Ближнем Востоке, в Африке и в других регионах мира. Европейское 

сообщество и его государства-члено убеждено, что транспарентность вместе со 

сдержанной и ответственной политикой в деле поставок вооружений повошает доверие, 

а в результате этого - стабильность во всем мире. 

Учитовая эту цель, Сообщество и его государства-члено решительно поддержали 

в прошлом году этот проект резолюции в Первом комитете, который привел к созданию 

Регистра обычных вооружений. Резолюция 46/36 ^ бола принята подавляющим 

большинством голосов на сессии Генеральной Ассамблеи в прошлом году. Полное 

функционирование Регистра вместе с участием всех государств - членов Организации 

Объединенных Наций будет важным шагом на пути к транспарентности и укреплению 

доверия в области обычных вооружений. Сообщество и его государства-члено вновь 

заявляют о своей приверженности делу предоставления всех данных и информации, 

необходимых для эффективного функционированного Регистра, а также призывают все 

другие государства тоже полностью выполнять его требования. 

Новой позитивной шаг явил собой доклад группы правительственнох экспертов 

Генерального секретаря, созданной в прошлом году согласно резолюции в целях 

разработки технических процедур для эффективного функционирования Регистра и 

представления доклада о будущих условиях его расширения. Доклад представлен 

Председателем группы экспертов. Сообщество и его государства-члено полностью 

поддерживают прекрасную работу группо и ее рекомендации. 
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(Сэр Майкл Уэстон, Соединенное 

Королевство) 

Мо отмечаем, что корректировки к приложению, рекомендованное группой, 

отражаютрегиональное беспокойство. Все государстватеперь будут в состоянии 

предоставлять унифицированное данные по импорту и экспорту вооружений, которых 

требуетрезолюция 46/361^. Мы призываем все государства - члены Организации 

ОбъединеннохНаций предоставлять требующиеся данные и информацию Генеральному 

секретарю на ежегодной основе в установленные сроки. Предоставление таких данных 

поможет определить безответственные и дестабилизирующие поставки вооружений. 

Сообщество и его государства-члены приветствуюттотфакт, что Конференция по 

разоружению включила вопрос о транспарентности в вооружениях в свою повестку дня, 

а также начала реагировать на просьбы Генеральной Ассамблеи, содержащиеся в 

резолюции 46/36^. Мо ожидаем, что Конференция по разоружению сыграет 

существенную роль в этой области, особенно путем разработки практических средств 

повышения транспарентности в вооружениях, включая транспарентность в отношении 

оружия массового уничтожения. 

Сообщество и его государства-члены полностью поддерживают и в этом году 

выступят соавторами проекта резолюции, в котором принимается к сведению и 

одобряется работа группы. Мы будемосуществлять тесное сотрудничество со всеми 

заинтересованными государствами-членами, с тем чтобы представить Генеральной 

Ассамблее согласованный текст. Мо подчеркиваем значение участия в Регистре всех 

государств, а также необходимость предоставления достаточнох средств в рамках 

имеющихся ресурсов, чтобо Секретариат смог поддерживать функционирование 

Регистра. 

Поддержка проекта резолюции, одобряющая доклад группо экспертов Генерального 

секретаря, явится важном шагом на пути эффективного функционирования Регистра 

вооружений Организации Объединенных Наций, ^то станет большим вкладом в дело 

укрепления доверия и обеспечения безопасности государств во всех регионах мира. 

Я хотел бо в этой связи остановиться от имени Европейского сообщества и его 

государств-членов на еще одном пункте повестки дня. 
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(Сэр Майкл Уэстон, Соединенное 
Королевство) 

В пункте 55 повестки дня Первой комитет рассматривает вопрос о создании зон, 

свободнох от ядерного оружия, в районе Ближнего Востока. Европейское сообщество 

и его государства-члено отмечают, что Египет в резолюциях с 1974 года призовал к 

созданию такой зоны. Зги резолюции принимались консенсусом на Генеральной 

Ассамблее в течение более 10 лет. 

В 1990 году президент Египта Мубарак предложил расширить сферу зоны, 

свободной от ядерного оружия, на Ближнем Востоке. Он предложил провозгласить 

Ближний Восток регионом, свободным от любого оружия массового уничтожения, 

поскольку в результате накопления вооружений продолжала расти угроза региону, 

^то предложение было хорошо воспринято международном сообществом. В этом 

контексте Европейское сообщество и его государства-члено приветствуют заявление 

премьер-министра Израиля на Генеральной Ассамблее 1 октября о том, что Израиль 

готов следовать к достижению цели по созданию зоно, свободной от ядерного оружия, 

на Ближнем Востоке. 

Сообщество и его государства-члено считают, что скорейшее создание зоно, 

свободной от оружия массового уничтожения, на Ближнем Востоке явится эффективной 

мерой для нераспространения и контроля над вооружениями. Для того чтобо стать 

реальной и эффективной, такая зона должна создаваться на основе свободнох 

переговоров и согласования всеми сторонами в регионе. 

Кризис в Персидском заливе продемонстрировал степень угрозо миру и 

безопасности, которую может представлять чрезмерное накопление вооружений, а 

также распространение ядерного, химического и биологического оружия и ракет, 

способнох доставлять такое оружие. Резолюция 687 (1991) Совета Безопасности 

напомнила о цели создания зоно, свободной от ядерного оружия в регионе Ближнего 

Востока. В ней также указовалось на угрозу, которую любое оружие массового 

уничтожения представляет для мира и безопасности в районе, а также на 

необходимость работо в направлении создания на Ближнем Востоке зоно, свободной от 

такого оружия. 
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(Сэр Майкл Уэстон, Соединенное 

Королевство) 

Сообщество и его государства-члено полагают, что успешной исход 

ближневосточного мирного процесса, которой начался в Мадриде в октябре 1991 года, 

проложит путь к созданию на БлижнемВостоке зоно, свободной от оружия массового 

уничтожения. Мо вновь заявляем о нашей поддержке мирного процесса, и в этом 

контексте мо продолжим вносить вклад в многостороннюю Рабочую группу по контролю 

за вооружениями и региональной безопасностью. 

Сообщество и его государства-члено полагают, что наиболее эффективной путь 

создания зоны, свободной от ядерного оружия, на Ближнем Востоке заключается в 

присоединении всех государств к Договору о нераспространении и в полном 

выполнении всех принятых по нему обязательств. Однако мо признаем, что могут 

существовать и другие важное меро укрепления доверия, близкие к этой по своей 

цели. Одна из них заключается в том, чтобо все государства региона поставили все 

свои ядерное материало под полную систему гарантий, возможно, на региональной 

основе. В этой связи мо признательны Генеральному директору Международного 

агентства по ядерной энергии (МАГАТЗ) за разработку типовых соглашений о 

гарантиях, и мы призываем его к продолжению этих усилий. 

Действенность и нормативная ценность Конвенции по бактериологическому и 

токсинному оружию были подтверждены в Заключительной декларации, принятой 

27 сентября 1991 года на Третьей конференции участников Конвенции по рассмотрению 

действия Конвенции. Зга Декларация четко провозгласила решимость государств-

участников полностью исключить возможность использования бактериологических или 

биологических и токсиннох веществ в качестве оружия. Государства-члено также 

воразили свою веру в то, что универсальное присоединение к Конвенции укрепит 

международной мир и безопасностью. 

^ Место Председателя занимает г-н Патокаллио (Финляндия), заместитель 

Председателя. 
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Сообщество и его государства-члено хотели бо воспользоваться этой 

возможностью и призвать все государства в регионе Ближнего Востока присоединиться 

к Конвенции по биологическому и токсинному оружию. Поскольку явно существовала 

возможность применения биологического оружия на Ближнем Востоке, о чем 

свидетельствовали недавние соботия в Персидском заливе, нам представляется, что 

все государства региона должно боть особенно заинтересовано в полном 

присоединении к Конвенции. 

Третья Конференция участников Конвенции по пересмотру ее действия решила 

создать специальную группу правительственнох экспертов для определения и изучения 

потенциальнох мер проверки с научно-технической точки зрения. Сообщество и его 

государства-члены приветствуют работу, проведенную на первом заседании группы 

экспертов и надеются на успешное завершение их усилий в 1993 году. 

Сообщество и его государства-члены приветствуют успешное завершение 

переговоров на Конференции по разоружению в Женеве по конвенции о запрещении 

разработки, производства, накопления и применения химического оружия и о его 

уничтожении. Мы считаем, что эта конвенция внесет большой вклад в укрепление 

международной безопасности, особенно в области региональной напряженности. Мо 

искренне надеемся на то, что все государства Ближнего Востока продемонстрируют 

свою приверженность цели всеобъемлющего запрещения химического оружия, которое 

боло выражено в Парижской декларации 1989 года, и подпишут эту конвенцию. 

Всеобщий характер конвенции будет ее важном элементом. Присоединение к конвенции 

всех государств Ближнего Востока, особенно с учетом того, что химическое оружие 

там боло применено за последнее время несколько раз, внесет вклад в безопасность 

в регионе и в мире в целом. 

Призов сделать Ближний Восток зоной, свободной от оружия массового 

уничтожения, заслуживает всяческой поддержки международного сообщества. 

Сообщество и его государства-члены с удовлетворением отмечают, что такой призыв 

отражен сейчас в пункте 8 преамбулы проекта резолюции А/С.1/47/^.11. Оодержание 

этого пункта идет даже дальше, там делается ссылка на всеобщее и полное 

разоружение, и он также подразумевает обычные вооружения. 
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В заключение Сообщество и его государства-члено воражают надежду на то, что 

Ближний Восток вступит на дорогу контроля над вооружением и разоружения. 

Г-н ДОНОВАКИ (Япония) (говорит по-английски): Прежде всего я хотел бо 

присоединиться к предодущим ораторам, поскольку я воступаю впервое, и хочу 

поздравить Вас, г-н Председатель, по случаю вступления на пост Председателя 

Первого комитета на сорок седьмой сессии Генеральной Ассамблеи. На Комитет 

возложено очень важное задачи, связанное с международной безопасностью, контролем 

над вооружением и разоружением на этом историческом этапе меняющейся 

международной обстановки. Я уверен, что Ваш большой и богатой опот в Нью-Йорке, 

Женеве и Каире, а также Ваша хорошо известная и признанная всеми компетентность 

будут содействовать нам в успешном вополнении задач, возложеннох на нас в этом 

Комитете. 

Цель моего воступления сегодня заключается в том, чтобо воразить полную 

поддержку Японией проекта резолюции А/С. 1/47/̂ ..18, которой только что бол 

представлен послом Вагенмакерсом, Нидерланды, от имени ее соавторов, одним из 

которох является Япония. Посол Вагенмакерс назвал 44 страны - соавтора проекта 

резолюции: я понимаю, что с учетом недавно присоединившихся стран их общее число 

сейчас составляет 47. 

Проект резолюции приветствует и одобряет доклад Генерального секретаря 

(А/47/342 и Согг.1) о технических процедурах и изменениях к приложению 

резолюции 46/36 ^ прошлого года, необходимых для эффективного функционирования 

Регистра обычных вооружений Организации Объединенных Наций, и о способах 

скорейшего расширения его сферы охвата. Доклад Генерального секретаря был 

подготовлен группой правительственных технических экспертов, назначенных им на 

основе справедливого географического представительства, и бол представлен в этом 

Комитете 16 октября Послом Вагенмакерсом, которой бол председателем этой группо, 

под руководством которого я имел честь и удовольствие работать. Проект резолюции 

А/С.1/47/1^.18 не только приветствует и одобряет доклад группо, но и подтверждает 

решимость, вораженную в прошлом году в резолюции 46/36 ^, продолжать работу в 

целях повошения уровня транспарентности вооружений. 
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Наша решимость, вораженная в прошлом году, действительно имела огромное 

значение. Обсуждение, прошедшее в Первом комитете по вопросу о создании 

Регистра, продемонстрировало подлинный интерес огромного числа государств к 

проблеме повышения безопасности между государствами после окончания "холодной 

войны" и войны в Персидском заливе. Зто соответствовало росту осознания того, 

что международная безопасность, контроль над вооружениями и разоружением сейчас 

находятся в руках всех государств - членов Организации Объединенных Наций, а не в 

руках сверхдержав или стран бывших блоков Востока или Запада и что Организация 

Объединенных Наций должна играть большую роль в формировании нового мирового 

порядка. 

Резолюция 46/36 1̂ , принятая в прошлом году после углубленных обсуждений и 

интенсивнох широких консультаций, является здравомослящим подходом к этому 

вопросу. Зга резолюция - скромной шаг вперед на пути повошения транспарентности 

вооружений, но это боло четким отходом от прошлого в том смосле, что она стала 

целенаправленной, в ней содержится механизм для совершенствования, пересмотра и 

расширения аспекта транспарентности, которой бол создан. 

В соответствии с этой резолюцией группа правительственнох технических 

экспертов приложила свои усилия для разработки технических процедур вновь 

созданного Регистра обочнох вооружений Организации Объединеннох Наций и внесла 

изменения к приложению резолюции прошлого года, необходимое для эффективного 

функционирования Регистра. 

Мне почти нечего добавить к прекрасному воступлению Председателя группо, 

которое он сделал 16 октября, когда представлял доклад группо. Группа провела 

три серьезное сессии ранее в этом году и должна была серьезно поработать, чтобо 

добиться равновесия между транспарентностью в военнох вопросах и в вопросе права 

государств на индивидуальную и коллективную самооборону. Итогом стал 

консенсусный доклад, который содержит руководящие принципы для государств членов 

в отношении предоставления объективной информации для Регистра о том, какие 

категории вооружений должно туда заноситься, начиная с международнох поставок 

оружия в этом календарном году: ^ нем содержится также важная справочная 
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информация по военном запасам, закупкам через национальное производство и о 

принятох соответствующих мерах. Доклад должен послужить хорошей основой для 

эффективного функционирования Регистра с широкимучастием государств-членов. 

В докладе также содержится результат рассмотрения в группе способов для 

скорейшего расширения сферо охвата Регистра. Зги соображения также должно 

послужить полезным материалом для скорейшего расширения сферы охвата Регистра, 

процедура для этого изложена в резолюции прошлого года. 

В этой связи Япония приветствует доклад Генерального секретаря "Новые 

измерения в области контроля над вооружениями и разоружения в эпоху после 

окончания "холодной войны", который воздает должное группе за ее работу и 

заверяет, что Организация Объединенных Наций 

"сделает все от нее зависящее, чтобы превратить Регистр в эффективный и 

действенный механизм для обслуживания государств-членов". 

(А/01/47/7. пунктЗб) 

Япония считает, что Управление по вопросам разоружения должно располагать 

достаточными ресурсами для обеспечения функционирования и ведения Регистра, а 

также базой данных по разоружению, с тем чтобы успешно решать новое большие 

задачи в области разоружения в сегодняшнем мире. 
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Более того, Япония надеется на ту роль, которуюКонференция по разоружению 

сограет в области повышения транспарентности в вооружениях, в соответствии с 

требованием, содержащимся в резолюции 46/36^. Вэтомгоду Конференция по 

разоружению начала рассмотрение этого вопроса. Зто может быть признакомтого, 

что послеуспешной разработкиКонвенции похимическому оружию Конференция по 

разоружению, возможно, сможет заняться новыми современными требованиями в области 

контроля над вооружениями и разоружения. 

Что касается вопроса о Регистре Организации Объединенных Наций, я бы не 

исполнил своего долга, если бы не сказал несколько слов о токийскомсеминаре по 

вопросу о транспарентности в области вооружений, который состоялся с 1 по 3 июня 

этого года. Зтотсеминар был организован моим правительством, с тем чтобы внести 

вклад в дело укрепления транспарентности в области вооружения и в эффективное 

осуществление РегистраОрганизации Объединенных Наций. Помимо 17членов рабочей 

группы были приглашены видное правительственное эксперто из 8 государств - членов 

Организации ОбъединенныхНаций, не являющихся членами рабочей группы, которые 

продемонстрировали в прошлом году активную заинтересованность по вопросу о 

РегистреОрганизацииОбъединеннохНаций. Трехдневной семинар оказался 

исключительно полезном для разработки и углубления общего понимания смосла 

Регистра Организации ОбъединеннохНаций в качестве глобальной мероукрепления 

доверия. 

Поскольку Регистр представлял собой отход от старой практики, то 

естественно, что боли высказаны определенные опасения и озабоченность. Тем не 

менее было приятно отметить, что имелось широкое согласие среди участников в 

отношении того, что этому новому пути следует дать шанс. 

Действительно была достигнута договоренность, что этому скромному шагу, 

который может оказаться смелым шагом вперед, следует дать шанс, для того чтобы 

посмотреть, срабатываетли он в наших поисках пути создания лучшего мирового 

порядка, в условиях которогоОрганизация ОбъединенныхНаций будет играть все 

большую роль. 
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По всем этим причинам, которые я только что изложил, Япония считает, что 

проект резолюции А/С.1.47/^.18 заслуживает серьезного внимания и полной поддержки 

всех государств-членов. Поскольку проект резолюции носит в основном технический 

и процедурный характер и в то же время нацелен на сохранение прошлогодней 

решимости и импульса, Япония считает, что он должен быть принят на основе 

консенсуса без голосования. 

Г-н ПАРК (Республика Корея) (говорит по-английски): Поскольку я выступаю в 

Комитете в первый раз, позвольте мне выразить мои искренние поздравления послу 

эль-Араби, представителю Египта, с его избранием Председателем Первого комитета. 

Я не сомневаюсь в том, что его умелое руководство сможет обеспечить успешное 

рассмотрение различных вопросов, стоящих в повестке дня работы Первого комитета. 

Я хотел бы вкратце прокомментировать проект резолюции А/С.1/47/1^.18, 

озаглавленный "Транспарентность в вооружениях", который был только что 

представлен представителем Нидерландов и о котором затем говорили представитель 

Японии и представитель Европейского сообщества. 

Последние годы международное сообщество уделяет все большее внимание 

значению транспарентности и открытости в отношениях между государствами по 

причинам, очевидным для всех нас. Не случайно поэтому, что международный диалог 

сейчас сфокусирован с новой решимостью на мерах по укреплению доверия и, в 

частности, на путях содействия транспарентности и открытости в военных вопросах, 

включая сферу торговли оружием. 

Моя делегация с удовлетворением отмечает существенные меры, которые сейчас 

предпринимаются с этой целью. Концентрация внимания в глобальном масштабе, а 

также соответствующие усилия международного сообщества способствуют почти 

единодушному принятию эпохальной резолюции (46/36 ^ ) , озаглавленной 

"Транспарентность в вооружениях". Ясно, что заложено твердое основание для 

укрепления доверия в глобальных масштабах. 

Консенсусной доклад, подготовленной группой правительственных технических 

экспертов, которая успешно согласовала технические процедуры и корректировки к 

приложению резолюции 46/36 ^, представляет собой еще одно убедительное основание 

для нашего оптимизма и дает дальнейший стимул нашим совместным усилиям по 

повышению транспарентности в военной области в целом. 
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В ходе общих прений в Комитете моя делегация выражала большое удовлетворение 

тем, что учрежден Регистр обычных вооружений Организации Объединенных Наций, и 

тем, что группа правительственных экспертов подготовила консенсусный доклад, 

содержащий стандартизированную форму отчетности. Будучи соавтором проекта 

резолюции А/С.1/47/^.18, моя делегация полностью поддерживает консенсусный доклад 

группы экспертов и подтверждает свое обязательство активно участвовать в действии 

Регистра. 

Моя делегация разделяет мнение о том, что есть много направлений, в которых 

Регистр следует улучшить и детализировать. Например, параметры Регистра следует 

уточнить более детальном образом, задача, для решения которой перечень вооружений 

в Договоре об обочнох вооружениях силах в Европе (ОВСЕ) может послужить хорошим 

примером. Расширение сферы охвата Регистра с целью включить в него военные 

запасы и закупки за счет национального производства должно быть рассмотрено в 

будущем как на Конференции по разоружению в 1993 году, так и на уровне группы 

правительственных экспертов, которая будет создана в 1994 году. 

^отя все еще остается много вопросов в связи с Регистром, на которые нужно 

ответить, моя делегация считает, что наступило время претворить на деле то, о чем 

мы уже договорились. Недоработки могут быть обсуждено в ходе вополнения 

соглашения. 

Как заявил председатель группо правительственнох экспертов в своем 

воступлении 16 октября, ответственность сейчас лежит на государствах-членах. Мо 

должно теперь отставить в сторону незначительное расхождениям и мо должно 

сделать это путем признания потенциала Регистра в возможности содействия 

повошению транспарентности в вооружениях. Обеспечение раннего предупреждения 

наращивания вооружений до уровня, превышающего законные потребности безопасности, 

и сдерживание дестабилизирующего воздействия торговли вооружением, являются двумя 

достойными целями, которых следует добиваться. 

Исходя из этого, мо присоединились к авторам проекта 

резолюции А/С.1/47/^.18, которой, как мо искренне надеемся, будет принят на 

основе консенсуса. 



ИМ/ин А/С.1/47/Р^.25 

19-20 

Г-н ЗАБРАН (Египет) (говорит по-арабски): После того как представитель 

Нидерландов, посол Вагенмакерс, представил проект резолюции А/С.1/47/^.18, 

делегация Египта хотела бы высказать в этой связи некоторое замечания. 

Первое, я сделаю эти замечания в своем качестве в соответствии с мандатом, 

возложенным на меня Конференцией по разоружению на ее сессии 1992 года в качестве 

специального координатора, председательствующего на ее заседаниях и 

осуществляющего руководство неофициальными консультациями по вопросу об 

осуществлении мандата Конференции, вытекающего из резолюции 46/36 1̂  Генеральной 

Ассамблеи. Доклад по Конференции был составлен в результате обсуждения этого 

вопроса в осуществление мандата. 

Зто включено в доклад Конферении по разоружению, представленный Генеральной 

Ассамблее на ее текущей сессии. 

Я хотел бы поэтому выразить свое удовлетворение теми усилиями, которые были 

предприняты всеми делегациями в ходе неофициальных обсуждений на Конференции. 



ИС/ин А/С1/47/Р^.25 
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(Г-н Захран, Египет) 

Различные группо не высказали своих мнений и не заняли какой-либо совместной 

позиции. Каждая делегация внесла свой вклад и приняла участие индивидуально. 

Результатом этого явились объективные и конструктивные мнения и предложения, 

которое нашли свое отражение в докладе Конференции. Мы обращаем внимание на то, 

что доклад, учитывая недостаток времени, не пытался добиться согласованных 

позиций ни по одному из высказанных мнений и предложений. 

Зги мнения и предложения, сфокусировавшие внимание на концепции пунктов 12 и 

14 резолюции 46/36 Генеральной Ассамблеи, окажутся полезными для Конференции по 

разоружению, когда она возобновит свои дискуссии по этому вопросу в рамках 

Специального комитета на сессии 1993 года на основе резолюции, которая будет 

принята по этому вопросу на нынешней сессии Генеральной Ассамблеи. 

Следует отметить, что Конференция не смогла добиться значительных успехов в 

1992 году, поскольку наивысший приоритет в обсуждениях уделялся завершению 

разработки проекта Конвенции о запрещении химического оружия, который находится 

на рассмотрении нынешней сессии Генеральной Ассамблеи. 

Ряд делегаций высказал мнение о том, что Конференции по разоружению не 

следует концентрировать свое внимание только на наивысшем приоритете и 

соответственно ему на вопросе транспарентности в вооружениях в следующем году, а 

следует предоставить наивысший приоритет достижению прогресса по пунктам, 

связанном с ядерным оружием, и в то же время уделить достаточное количество 

времени и затратить достаточные усилия на обсуждение проекта резолюции об 

осуществлении мандата Конференции по вопросу о транспарентности в вооружениях на 

основе представленного проекта резолюции и резолюции 46/36 ̂ . 

На своей сессии в 1993 году Конференция должна будет учесть отчет группы 

правительственных экспертов по техническим вопросам, содержащийся в докладе 

Генерального секретаря, документ А/47/342. 

В этой связи делегация Египта хотела бы отдать должное усилиям группы 

правительственных экспертов по техническим вопросам в разработке Регистра, 

содержащегося в соответствующем докладе и представленного текущей сессии 

Генеральной Ассамблеи. Мы особенно воздаем должное усилиям посла Вагенмакерса, 

Нидерланды, являвшегося Председателем группы правительственных экспертов по 

техническим вопросам. 



^О/ин А/С.1/47/Р^25 
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(Г-н Захран, Египет^ 

Соответственно мы хотели бы заявить, что делегация Египта имеет ряд 

замечаний по процедуре и существу этого исследования, особенно в отношении части, 

касающейся механизма расширения рамок Регистра. Делегация Египта надеется на 

более глубокое изучение вопроса группой правительственных экспертов по 

техническим вопросам в соответствии с четким мандатом, предоставленным группе 

Генеральной Ассамблеей в резолюции 46/36 ̂ . 

Конференции по разоружению следует также принять во внимание достижения 

предыдущей сессии Комиссии Организации Объединеннох Наций по разоружению в 

вопросах объективной информации по военном проблемам. Конференция также 

воспользуется документом, которой Конференция по разоружению просила подготовить 

Секретариат, а именно меро по транспарентности, принятое на двусторонних, 

региональных и многосторонних уровнях в области вооружений. Необходимо, чтобо 

все делегации как можно скорее представили Секретариату Конференции по 

разоружению все их предложения по мерам в этой области, с тем чтобо Секретариат 

Конференции смог включить такую информацию в предлагаемый доклад в целях 

достижения ожидаемого прогресса в работе Конференции в следующем году. 

Я хотел бы также подчеркнуть некоторые соображения, уже упоминавшиеся в 

Первом комитете в ходе общих прений и рассматривавшиеся в выступлении Египта. 

Во-первых, транспарентность в вооружениях - это вопрос, являющийся частью 

мер укрепления доверия. Он должен осуществляться в контексте благоприятного 

политического климата как часть процесса интеграции, нацеленного на уменьшение 

напряженности на региональном уровне. 

Во-вторых, значение осуществления принципа транспарентности в вооружениях 

исходит из того понимания, что такая транспарентность включает все категории и 

классы вооружений, которыми обладают все государства, на равной основе и 

сбалансированно. Зто делает необходимым, чтобы данное Регистра охватовали не 

только обычное виды оружия, но также все типы оружия массового уничтожения, все 

их компоненто и все системо доставки. Кроме того, в Регистр следует включить 

передачу восокой технологии, используемой в производстве оружия. Регистр также 

должен включать данные об общенациональном производстве оружия, а также о всех 

запасах, находящихся на национальных территориях государств, независимо от того. 



^О/ин А/С.1/47/Р^25 
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(Г-н Захран, Египет) 

являются ли эти запасы непосредственной собственностью государства или 

собственностью другой стороны в соответствии с двусторонними, региональными или 

многосторонними договоренностями. 



ГН/мя А/С1/47/Р^25 
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(Г-н Захран, Египет) 

В-третьих, мы просили дать разъясненияотносительно некоторых неясных и 

двусмысленных положений, содержащихсяврезолюции 46/36^ Мы сожалеем, что 

проект резолюции, представленныйПервому комитету, содержащийся в 

документе А/С. 1/47/^. 18, невнесясности всмысл выражения"^^^агу^о^^п^" 

("военные запасы"), которое, по нашему мнению, такжеозначает "^оскр^1е^" 

(запасы). Входе неофициальныхконсультаций, состоявшихся в рамках Конференции 

по разоружению, наметилосьопределенноеразногласиевотношении этого выражения, 

а также в отношении выражения "ргос^ге^е^ ^ г о ^ ^а^^о^а1 рго^с^^о^" -

"закупки за счет отечественного производства". Мыобратились с просьбой внести 

ясность в эту двусмысленность, что снимет этот недостаток, с тем чтобы 

отечественное производство и закупки за его счетбыли однозначно отражены в 

тексте, представленном Комитету. 

Мы сожалеем, что авторам проекта резолюции не удалось внести ясность в эту 

двусмысленность, хотя такое разъяснение позволило бы Конференции по разоружению 

на ее следующей сессии охватить больше вопросов во исполнение ее мандата в 

соответствии с резолюцией 46/36 ̂ . 

Что касается проекта резолюции, представленного вчера представителемМексики 

относительно Договора о всеобъемлющем запрещении ядерных испытаний, содержащегося 

в документе А/С.1/47/^.37, делегация Египта поддерживает данной проект резолюции 

и присоединяется кегоавторам Такая поддержка полностью соответствует позиции 

Египта, неоднократно изложенной на всех предшествующихфорумах, включая и общие 

прения в этом Комитете. Всвоем заявлении в Комитете 28 октября делегация Египта 

неоднозначно констатировала, что Египет придает большое значение максимально 

скорейшему заключению конвенции о подписании договора о всеобъемлющем запрещении 

ядерных испытаний. Делегация Египта воразила свои сожаления относительно 

неудачи, постигшей все предпринимаемое до сих пор в ходе сессии 1992 года 

Конференции по разоружениюусилия по воссозданию специальной комиссии по 

запрещению ядернох испытаний, несмотря на определенное оздоровление международной 

обстановки и гибкость, проявленнуюГруппой 21 на Конференции относительно 

переговорного мандата этой специальной комиссии. 



А/С.1/47/Р^.25 
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(Г-н Захоан, Египет) 

Наша позиция вытекает из нашей твердой убежденности в том, что всеобъемлющее 

запрещение ядерных испытаний является совершенно необходимым и жизненно важным 

шагом на пути обуздания вертикального распространения ядерного оружия, а также 

шагом, который серьезнейшим образом скажется на мероприятиях по подготовке 

предстоящей в 1995 году конференции по рассмотрению действия договора о 

нераспространении и даже на будущем самого договора о нераспространении. 

Подготовительная работа по созову Конференции и по проведению первой сессии 

подготовительного комитета в 1993 году является темой проекта резолюции, 

содержащегося в документе А/С 1/47/^.6 Вместе савторами проекта 

резолюции А/С.1/47/^.37мо приветствуем мораторий на проведение ядерных 

испытаний, о чем заявили Франция, РоссийскаяФедерация и Соединенные штаты. Мы 

подтверждаем чрезвычайную важность всеобъемлющего запрещения ядерных испотаний, 

которое, по нашему мнению, будет шагом в правильном направлении на пути 

заключения договора о полном и всеобъемлющем запрещении ядернох испотаний, 

которой будут вополнять все государства при всех обстоятельствах. 

Заключение такого договора будет решающимшагом на пути прекращения 

совершенствования и разработки ядерного оружия и прекращения вертикального и 

горизонтального распространения подобного оружия. Зтот шаг проложит путь 

ядерному разоружению. 

В этой связи возникает вопрос о жизненно важной роли Конференции по 

разоружению в деле достижения прогресса на переговорах о положениях договора о 

всеобъемлющем запрещении испотаний и важности сотрудничества между всеми членами 

Конференции в деле воссоздания в 1993 году специального комитета по запрещению 

ядернох испытаний, наделив его соответствующим мандатом. 

Зто позволит возобновить на Конференции прения, которое боли начато в 

1990 году, в соответствии с пунктами 4, 5 и 6 проекта резолюции А/С.1/47/^.37. 

Делегация Египта надеется, что этот проект резолюции будет принят 

консенсусом. 



А / С 1 / 4 7 / Р ^ 2 5 
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Г-н ФУЖИТА (Бразилия) (говорит по-английски): делегация Бразилии хотела бо 

выразить теплую поддержку проекта резолюции А/С.1/47/^.18 по вопросу о 

транспарентности в вооружениях, которой сегодня утром бол представлен 

представителем Нидерландов и к авторам которого мо присоединились. 

Прошлогодняя резолюция 46/36 ^ Генеральной Ассамблеи, предусматривающая 

создание Регистра обочнох вооружений Организации Объединеннох Наций, представляла 

собой важный шаг в наших общих усилиях по укреплению транспарентности и доверия в 

области торговли обочноми видами вооружений. Мо убеждено в том, что работа 

Группо правительственных технических экспертов, учрежденной на основе этой 

резолюции, дает ценный импульс в деле достижения этих целей. 

Бразилия имела возможность принимать участие в работе этой Группы, где 

состоялись широкие, плодотворные и откровенные дискуссии. По нашему мнению, 

доклад этой Группо весьма конструктивен и полезен и содержит определенные 

элементы, направленные на дальнейшее совершенствование функционирования Регистра. 

Важно, чтобо сейчас государства-члены способствовали успешному укреплению этого 

Регистра путем предоставления ему соответствующих данных и информации. 



А/С1/47/Р^25 
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(Г-н Фужита, Бразилия) 

Как уже неоднократно заявляла моя делегация, транспарентность не является 

самоцелью: это всего лишь шаг на пути к принятию более эффективных мер по 

ограничению вооружений и разоружению. Как заявил Генеральной секретарь в своем 

докладе по случаю празднования Недели разоружения "Новое измерения в области 

контроля над вооружениями и разоружения в эпоху после окончания "холодной войно": 

"... сокращение вооружений нельзя заменить транспарентностью, однако, если 

транспарентность использовать надлежащим образом, она может способствовать 

укреплению доверия между государствами и сограть свою роль в деле 

предупреждения международного сообщества о чрезмерном накоплении 

вооружений". (А/О 1/47/7, пункт 34) 

В этой связи, приветствуя вступление в силу Регистра уже в будущем году, мо 

с чувством обеспокоенности отмечаем продолжающиеся передачи сложнох систем оружия 

на международном уровне. Как отмечал Генеральной секретарь в том же докладе: 

"Рынки оружия в некоторых частях развивающегося мира во все большей степени 

подпитываются сейчас за счет созданного излишнего производственного 

потенциала и излишков оборудования в промышленно развитых государствах". 

(Тамже, пункт 30) 

Мы призываем все государства-члены проявлять должную сдержанность при передаче 

вооружений, особенно при наличии напряженности или конфликтной ситуации, как это 

предусмотрено в резолюции 46/36 ̂ . 

И наконец, моя делегация хотела бы подчеркнуть, что в условиях новой 

международной обстановки, когда у нас появилась возможность создать новую 

повестку дня для мира и новую повестку дня для развития, деятельность Организации 

Объединенных Наций в области разоружения и развития должна осуществляться 

согласованным и взаимодополняющим образом, а не за счет других. В этой связи моя 

делегация считает, что ассигнование средств на функционирование Регистра будет 

осуществляться как за счет внебюджетнох, так и имеющихся источников: что 

касается последнего, т.е. имеющихся ресурсов, то не должно боть ущемления в 

отношении существующих приоритетов. При таком понимании моя делегация выражает 

надежду на то, что проект резолюции А/С.1/47/^..18 будет принят консенсусом. 



НБ/мя 
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ПРЕЛСЕЛАТЕЛо (говорит по-английски): Яхотелбо напомнить членам Комитета, 

^овсоответствииспрограммой работы Комитетаирасписанием,пятница,6ноября, 

18 часов-это последний срок для представления проектов резолюций по пунктам ^7 

^69 повестки дня, касающихся вопросов международной безопасности Япризоваюте 

делегации,которое хотели бы представить проекты резолюции по этим пунктам 

повестки дня, сделатьэто как можно скорее 

Япредоставляюсловог-нуКеради (Секретарю Первого комитета) для ряда 

объявлений. 

Г-н КЕРАЛИ (Секретарь Первого комитета) (говорит по-английски): Яхотелбы 

информировать Комитет,что следующие страны стали соавторами следующих проектов 

резолюций: 

Проект резолюции А/С.1/47/^.8: Франция: 

Проект резолюции А/С.1/47/^.15: Канада, Франция, Греция, Ирландия, 
^ Люксембург, Нидерланды и Португалия: 

Проект резолюции А/С.1/47/^..18 

Проект резолюции А/С.1/47/^.20 

Проект резолюции А/С.1/47/^.17 

Проект резолюции А/С.1/47/^.24 

Проект резолюции А/С.1/47/^.25 

Проект резолюции А/С.1/47/^.34 

Проект резолюции А/С.1/47/^.36 

Проект резолюции А/С.1/47/^.37 

Проект резолюции А/С.1/47/^.38 

Самоа: 

Бразилия и Нидерланды: 

Вьетнам: 

Нигер и Украина: 

Парагвай и Сенегал: 

КорейскаяНародно-Лемократическая 

Республика, Коста-Рика и Мьянма: 

Коста-Рика, Самоа и Ирландия^ 

Вьетнам: 

Корейская Народно-Демократическая 

Республика и Малайзия: и 

Проект резолюции А/С.1/47/^.42: Нидерланды, СамоаиИсландия 

Заседание закровается в 11 ч. 35 м. 


